
 

澳 門 特 別 行 政 區 立 法 會 
Região Administrativa Especial de Macau 

Assembleia Legislativa 

(TRADUÇÃO) 

IO-2025-02-24-Leong Sun Iok (P) – BF-MMC  1 

INTERPELAÇÃO ORAL  

 

Ambiente laboral dos trabalhadores do jogo e sua garantia de emprego ao 

fim de três anos de transição para os casinos-satélite 

 

Ao longo dos anos, o desenvolvimento do sector do jogo criou muitos postos de 

trabalho e sustentou dezenas de milhares de famílias, entretanto, os trabalhadores 

do jogo também contribuíram para os cofres da RAEM e o desenvolvimento do sector. 

O sector do jogo é o que emprega o maior número de trabalhadores, e estes são 

activos importantes das empresas, por isso, a garantia de boas condições de 

emprego para os mesmos tem certos efeitos positivos na melhoria do seu ambiente 

familiar, na redução de doenças profissionais, na estabilidade social e na elevação 

da qualidade dos serviços do sector. Mas, nos últimos anos, recebi muitos pedidos 

de ajuda de trabalhadores, que se queixam de grande pressão no trabalho, 

nomeadamente, ao exigir que efectuem operações de alta intensidade num curto 

espaço de tempo, devido, entre outros motivos, a falta de mão-de-obra ou a 

substituição de equipamentos electrónicos nos casinos e, mais, o horário de trabalho 

é frequentemente ajustado repentinamente, por isso, os trabalhadores dificilmente 

conseguem aguentar física e psicologicamente, estando preocupados com a perda 

de emprego devido a eventuais erros, e isto pode originar problemas de segurança e 

de saúde ocupacional. Espero que as autoridades tomem medidas para garantir a 

estes trabalhadores o direito ao emprego e melhorar o seu ambiente laboral.   
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Por outro lado, a concessão das novas licenças de jogo dá grande importância 

aos elementos não jogo, e o Governo afirma que esses elementos contribuem para 

consolidar Macau como centro mundial de turismo e lazer, e também para criar mais 

oportunidades de emprego para os residentes, reiterando que a importação de 

mão-de-obra visa suprir a insuficiência de trabalhadores locais. Face à nova 

conjuntura de desenvolvimento de Macau, existem provavelmente muitos postos de 

trabalho com perspectivas de desenvolvimento na área não jogo, mas, mesmo assim, 

os residentes deparam-se, muitas vezes, com diversos obstáculos ao procurar 

emprego ou durante o trabalho, e com opressão no trabalho por parte de superiores 

não-residentes. Espero assim que as autoridades revejam a actual política de 

emprego, optimizem as medidas de formação profissional e de apoio ao emprego, 

promovam a localização dos cargos médios e superiores não jogo e apoiem os 

residentes a desenvolver a carreira profissional na área não jogo.  

 

Por fim, o período de transição de três anos para 11 casinos-satélite termina no 

final deste ano, e a manutenção, ou não, do seu funcionamento ainda não está 

decidida, portanto, ainda não se sabe o futuro dos seus trabalhadores. O Governo 

afirma que já exigiu às concessionárias que recebam todos os trabalhadores, se os 

casinos-satélite deixarem de operar. Mas, como os casinos-satélite envolvem 

trabalhadores das concessionárias, das próprias empresas e das empresas 

subcontratadas, há ainda incertezas quanto à forma de salvaguardar, ao máximo, os 

direitos e interesses dos trabalhadores no acesso ao emprego. Mais, alguns 

trabalhadores estão preocupados com a impossibilidade de manterem os seus 
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postos de trabalho e garantias, pois as concessionárias não vão conseguir receber 

todos os recursos humanos a curto prazo, por isso, espero que o Governo dialogue 

com as concessionárias com antecedência e elabore planos de contingência, para 

garantir o direito ao emprego dos trabalhadores dos casinos-satélite.  

 

Assim sendo, interpelo sobre o seguinte: 

 

1. Os turnos dos trabalhadores do jogo são muitos e confusos, e mudam a 

qualquer momento, o que afecta o seu descanso e a vida familiar. Para além 

disso, os problemas decorrentes da intensidade excessiva de trabalho e da 

actualização dos equipamentos electrónicos também põem em causa a 

segurança e a saúde ocupacional dos trabalhadores. Face a um regime de 

trabalho com muitos turnos e confusos, e à intensidade de trabalho irrazoável, 

de que medidas dispõem as autoridades para melhorar a situação, 

garantindo que a organização dos turnos e a intensidade de trabalho sejam 

mais humanizadas e que a actualização dos equipamentos electrónicos 

satisfaça as exigências em termos de segurança e saúde ocupacional dos 

trabalhadores?  

 

2. O Governo sabe se os actuais 11 casinos-satélite vão, ou não, manter-se em 

funcionamento após o final deste ano? Que planos de contingência existem 

para garantir os direitos dos trabalhadores do jogo das empresas e das 

empresas subcontratadas, e ainda das concessionárias?  
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3. Quanto à situação de emprego na área não jogo das concessionárias, qual é 

a proporção dos locais? O que é que as autoridades vão fazer para optimizar 

a actual política de “contratação prioritária de residentes” e promover a 

localização dos cargos médios e superiores na área não jogo? Para além 

disso, quanto às grandes empresas que não são do jogo, as autoridades 

devem tomar como referência o método adoptado para as concessionárias 

do jogo, a fim de proporcionar aos residentes mais postos de trabalho, 

melhores e mais diversificados. Como é que o vão fazer?  

 

 

24 de Fevereiro de 2025 

  

O Deputado à Assembleia Legislativa da RAEM, 

Leong Sun Iok 


